## La science sur le terrain

Dans le cadre de la Semaine de la science, une quarantaine d'élèves de l'école du Taillis a découvert a suivi les étapes de la fabrication du vin

près la présentation de l'ex-A pres la presentation de l'el la création de la fraise », lundi sur le site de Créasciences, les visites de laboratoires scientifiques marquaient, hier, le véritable coup d'envoi de La semaine de la science qui se prolonge jusqu'au dimanche 11 octobre. Mardi après-midi, une quarantaine d'élèves s'est offert avec le concours de deux enseignants, un court voyage à Crevsse. François-Xavier de Saint-Exupéry les a accueillis sur son domaine de Tiregand pour une visite initiatique allant des rangs de vignes jusqu'au produit fin, en passant par des chais en pleine période d'ébullition, ou plus justement de fermen-

Devant la curiosité des enfants. Jean-Michel Prouillac et Solange Netzer, les deux instituteurs, indiquaient avoir préparé leur classe de Cours préparatoire et de CE1. à cette sortie. Mais sans doute pas à certaines découvertes si l'on en croit Mathieu qui annonce; « j'ai vu des grenouilles et plein d'insectes ». Ils sont surpris d'apprendre de la bouche du propriétaire la présence de coccinelles, à une période plus chaude, dans ces mêmes rangs de vignes. Et le vigneron d'expliquer que ces insectes à qui l'on prête parfois des vertus de porte-bonheur sont surtout très utiles à leur culture qu'ils débarrassent de pucerons.

tation.

François-Xavier de Saint-Exupéry veut montrer à tous ces enfants que « la vigne est un milieu vivant qu'il faut respecter ». Les deux instituteurs indiquent que ce souci n'est pas étranger à leurs élèves désireux de mettre un sens sur « biologique », un mot revenant avec insistance dans leur entourage. Le passage par les rangs de vignes s'accompagne d'une incontournable dégustation, l'occasion de voir, de goûter la différence entre une belle grappe prête à être vendangée et une autre, atrophiée, acide, et donc « bonne à jeter car elle nuira à la qualité du vin ».

Le mot est prononcé. Laure saisit l'occasion pour se faire entendre: « Mon papa est viticulteur à Saint-Laurent des Vignes et moi je à l'expliquer à ses petits camarades... Mathieu lui rétorque : « Il faut écraser le raisin. » Eux deux comme tous leurs camarades savent désormais que les choses ne sont pas aussi simples; cette sortie n'ayant rien d'autre comme ambition que de les sensibiliser à une culture faisant partie d'un environnement de proximité.

sais comment on fait du vin ». De là



Visite initiatique sur le domaine de Tiregand pour les élèves de l'école du Taillis (Photo Jacky Schoentgen. « Sud-Ouest »)